

「今年もあと半月」

寒い日が続く。早朝の最低気温は2.3度と、東京としてはかなりの冷え込みだ。

「今年一番の」という言葉が再三使われる。日中は晴れて風が弱ければよいのだが、曇って風が強い日は一段と寒さを感じる。この時期、湿度も下がる。空気が乾燥し、火災が起きやすくなる。ここ数日、各地で火災のニュースが流れている。昨日、江戸川区南小岩で発生した火災では、近隣小学校が下校を一時控えるなどの措置が取られたという。火の取り扱いに注意が必要である。

早いもので12月も半分を過ぎた。今年もあと15日間を残すだけとなった。学校は23日まで、登校するのは来週の5日間である。二期生なので、通知表を渡すことはないが、今年一年を振り返る時期でもある。

先週、今年の漢字が発表された。22万3千通余りから、「戦」の文字が選ばれた。「戦」が選ばれたのは、アメリカの同時多発テロ事件などがあった平成13年以来2回目。漢字検定協会によると「戦」が選ばれた理由について、ロシアによるウクライナへの軍事侵攻など戦争を意識した年であったことや、円安や物価高など生活の中での「戦い」を応募者の多くが体感したことをあげている。またサッカーワールドカップや冬の北京オリンピックなど、スポーツの熱戦が繰り広げられたこともあげられている。ちなみに、2番目は「安」で、1位とはわずか188票差だったという。記録的な円安のほか、事件や事故などで安心安全が脅かされ、人々が不安を感じた一年だったとする理由が多かったという。

ちなみに、千寿青葉中学校としての今年の漢字は「新」かな。1月に「新校舎」が完成し、この校舎での授業が開始された。コロナ禍で中止となっていた宿泊行事や運動会が再開され、「新鮮な気持ち」で取り組んだ生徒も多いだろう。教員にとっても、3年のブランクがあり、「新しいものを創る」ような感覚で行事に取り組んだ。皆さんにとっての今年の漢字は何だろう。それを考えるだけでも今年を振り返ることになる。

12月16日 校長 鈴木 幸雄

◆問題 分母が3で、分子を1から50までの分数を作りました。

$$\frac{1}{3}, \frac{2}{3}, \frac{3}{3}, \frac{4}{3}, \frac{5}{3}, \dots, \frac{50}{3}$$

このうち、約分できない分数の和はいくつになりますか。